



## **Marie-Cécile GESSANT, Maire de Sautron, vous adresse ses meilleurs vœux pour 2022**

Bonjour à toutes et à tous,

Cette année encore, le virus continue à nous imposer son tempo. Compte tenu des dernières recommandations du gouvernement, j'ai dû prendre, à regrets, la décision d'annuler nos cérémonies de vœux et nos animations de Noël familiales, notamment les Ateliers des lutins.

Je formule le vœu que 2022 nous offre le cadeau d'éradiquer Omicron et que nous n'allions pas plus loin dans l'alphabet grec !

Pour cela, l'intérêt du collectif passe par un engagement responsable et personnel. En acceptant de se vacciner on protège les autres. Ce n'est que tous ensemble que nous contribuerons à renforcer nos défenses contre le virus et à protéger notre pays efficacement. Hier Delta, aujourd'hui Omicron, et demain sans doute un nouveau nom pour un nouveau variant qui occupera encore tout l'espace. Alors si nous voulons nous donner une chance de reprendre enfin une vie qui pourrait ressembler à une vie « presque » normale, il faut surmonter ses peurs, faire l'effort de se vacciner et surtout continuer à appliquer les gestes barrières.

Néanmoins, la vie continue et nous devons nous adapter à ce contexte sanitaire qui perdure. Tout en restant respectueuse des consignes sanitaires, je tiens à maintenir tout ce qui peut l'être et à continuer à proposer des événements qui viennent animer la commune et vous apporter un peu de légèreté et de détente.

Début décembre, nous avons organisé avec succès notre 1<sup>ère</sup> cérémonie de lancement des illuminations de Noël, et nous avons maintenu notre traditionnel marché de Noël, pour le plus grand bonheur des visiteurs et des artisans. En 2022, je tiens à poursuivre dans ce même état d'esprit, en conciliant animations et sécurité sanitaire.

Je sais combien l'année a été difficile pour vous tous et les efforts que vous avez dû déployer pour vous adapter à la situation. Soyez en très sincèrement et chaleureusement remerciés.

-----  
**En ce début de mandat**, je vous faisais part de notre volonté de développer la participation citoyenne. 2021 aura été l'année des grandes consultations et avec l'ensemble de la municipalité nous nous sommes réjouis de constater les bons taux

de retour qui témoignent de votre intérêt pour les différents projets que nous avons à cœur de développer avec vous.

**Permettez-moi de revenir sur quelques-unes de ces consultations qui trouvent leur conclusion en ce début d'année 2022 avec la concrétisation des projets.**

**Dans le domaine du développement durable**, nous avons lancé une consultation en avril, vous avez reçu joint au dernier magazine la traduction concrète de vos priorités avec ce nouveau **S2D 2030**, un plan de 26 actions thématiques qui fait la part belle à l'humain. Au-delà de la plaquette, le développement durable constitue une préoccupation majeure de notre équipe qui irrigue toutes nos politiques publiques. Vous avez également pris la pleine mesure de ces enjeux et nous souhaitons continuer à vous mobiliser fortement sur ce sujet.

Nous ferons des points d'avancement annuels de ce plan d'action sur le site internet de la ville.

**Dans le domaine culturel**, le projet de médiathèque a fait l'objet d'une consultation qui a connu, elle aussi, un vrai succès avec près de 700 retours en cumulé adultes et enfants. Là aussi, vous nous avez fait part de vos attentes qui nous ont permis d'écrire le projet. Vous avez pu en découvrir les grandes lignes et les 1ères esquisses dans le dernier magazine.

Le permis de construire est déposé, le dossier suit son cours et j'espère qu'aux vœux 2024, nous profiteront pleinement de cette médiathèque nouvelle génération.

**Les seniors sont également au cœur de notre action** avec le projet de labellisation Ville Amie des Aînés. Presque 600 retours de questionnaires en cours d'analyse et des ateliers participatifs : ces suggestions nous permettront de proposer un plan d'actions au plus près de leurs attentes.

Et dans le domaine de la **parentalité**, le **projet de Maison de la Petite Enfance** a également été écrit sur la base du retour des questionnaires réalisés auprès des professionnels et des parents des enfants des structures petite enfance. Ainsi, ce lieu dédié à la parentalité regroupera tous les services liés à la petite enfance et accueillera un Lieu d'Accueil Parents Enfants (LAEP).

Mais nous souhaitons aller encore plus loin et innover en terme de démocratie et de participation citoyenne, nous avons donc décidé de lancer **notre 1<sup>er</sup> Budget participatif**.

Doté de 30 000€ en investissement, le budget participatif permettra, je l'espère, de faire émerger des idées auxquelles nous n'aurions pas pensé et d'offrir très concrètement du pouvoir d'agir aux habitants. C'est également une occasion de sensibiliser à la citoyenneté en permettant aux Sautronnais dès 12 ans de déposer des projets et de voter pour le projet de leur choix.

Pour les modalités, je vous renvoie vers le règlement que vous pouvez trouver sur le site de la ville ou à l'accueil de la mairie principale.

Je vous précise juste que la 1ère étape, le dépôt des projets, s'ouvre à partir du 10 janvier et jusqu'au 28 février. Il vous suffit de remplir le formulaire en ligne ou de le déposer dans la boîte prévue à cet effet en mairie principale. Vous pouvez déposer un projet seul ou de façon collective, que vous soyez en association ou en entreprise, à condition que vous résidiez à Sautron. J'espère sincèrement que vous allez vous saisir de cette nouvelle opportunité et que vous allez déposer de nombreux projets pour lesquels les Sautronnais pourront voter du 1<sup>er</sup> au 30 juin ! Je suis impatiente de découvrir vos idées, qui je l'espère, soulèveront l'enthousiasme de tous pour susciter leurs votes. Celles qui auront recueilli le plus grand nombre de voix, dans la limite du budget imparti, seront réalisées par la Ville en collaboration avec les porteurs de projets. Rendez-vous en septembre pour la proclamation des résultats.

**Le secteur économique** ne sera pas en reste. Sautron bénéficie d'une réelle dynamique économique et commerciale à laquelle nous sommes très attachés. Elle contribue à l'attractivité de notre territoire. A Sautron, comme ailleurs, ces « petites » entreprises de proximité sont indispensables à la vitalité et à l'animation de notre cœur de ville.

Nous tenons à maintenir et encourager cette dynamique économique et commerciale. Pour cela, nous devons anticiper pour favoriser le commerce de proximité. Aussi, nous avons sollicité Nantes métropole pour réaliser une étude prospective afin d'identifier les besoins à long terme. Les commerçants et le RES seront mis à contribution.

Vous le voyez, la participation citoyenne à Sautron n'est pas un vain mot !

**En 2021, nous avons donc beaucoup consulté mais pas que. Malgré la crise et toutes ses conséquences (pénurie de matières premières, de ressources humaines...) notre équipe est très active et avec les services municipaux, nous continuons à développer notre projet pour Sautron.**

**Ainsi en 2022,**

Les **travaux d'extension et de rénovation de l'École de la Forêt** se poursuivront, malgré quelques péripéties. L'école maternelle a été livrée à la rentrée pour le plus grand bonheur des enfants et de leurs enseignants, reste à finaliser la rénovation de l'élémentaire.

Je tiens à remercier particulièrement les enseignants, les personnels éducatifs et les enfants pour leur patience et leur compréhension. Fin des travaux prévue avant l'été, sous réserve malheureusement d'aléas de chantier imprévus évidemment à ce jour !

Dans le domaine du **Sport**, nous avons engagé un vaste programme de **réhabilitation et de restructuration des bâtiments du Complexe Sportif**. Nous avons fait au mieux pour limiter au maximum les désagréments, et impacter au minimum l'activité des clubs usagers, mais cela reste compliqué. Je remercie sincèrement les clubs sportifs pour leur compréhension et leur patience. A terme, ils bénéficieront de plus d'espace et d'un meilleur confort thermique.

Notre **projet d'alimentation durable** suit son cours, après un cycle d'animations à la bibliothèque pour informer, prévenir, accompagner et nous l'espérons, convaincre de l'intérêt du mieux manger avec davantage de produits locaux, de saison ou bio. Le questionnaire réalisé auprès des parents des enfants usagers de la restauration scolaire nous a confortés dans cette ambition. Nous allons lancer un plan de formation auprès de nos équipes de la restauration municipale. Nous organiserons en 2022 une journée portes ouvertes de notre cuisine centrale pour expliquer notre démarche.

**La Sécurité et la tranquillité publique** restent une de nos préoccupations majeures à Sautron. Avec une Police Municipale constituée désormais de 4 agents, nous maintenons nos efforts et restons vigilants pour continuer à veiller sur la tranquillité de nos concitoyens, en étroite collaboration avec la gendarmerie que nous remercions de leur travail quotidien, de jour comme de nuit. Nous avons fait évoluer les amplitudes horaires des policiers municipaux pour accroître leur présence sur le territoire. Et nous les avons équipés de caméras piétons.

### **Côté Nantes Métropole, les sujets ne manquent pas non plus.**

---

- Création du Parking du Doussais

Le stationnement au centre-ville est un sujet récurrent et la sécurité aux abords des écoles, une priorité. Aussi, la Ville de Sautron et Nantes Métropole ont saisi une opportunité foncière pour créer entre l'école Saint-Jean Baptiste et l'église un nouveau parking paysager d'une vingtaine de places.

Ces nouveaux stationnements permettront à la fois de sécuriser les temps de pose/dépose aux abords des écoles, de renforcer l'offre de stationnements en cœur de ville et d'offrir un nouvel espace d'attente pour les cérémonies et autres événements qui se tiennent à proximité.

- Parking du Cormier

La ville de Sautron et Nantes Métropole ont engagé un vaste programme de requalification de la rue de Bretagne. Nous espérons que les aménagements de cet axe seront finalisés d'ici la fin du mandat. Dans un souci de cohérence des aménagements publics et de confort des usagers et des professionnels de la zone, la ville souhaite intégrer le réaménagement du parking du Cormier dans le projet global de la Rue de Bretagne.

Les services de Nantes Métropole en collaboration avec la Ville de Sautron ont donc travaillé à un projet de requalification du parking répondant notamment aux enjeux de :

- Réorganisation du parking pour réguler la fréquentation sans diminuer le nombre de places
- Harmonisation des circulations douces
- Aménagement paysager

Nous sommes aujourd'hui dans l'attente du retour des propriétaires sur la proposition d'acquisition du parking par Nantes Métropole pour pouvoir continuer à avancer sur ce dossier. Mais j'ai espoir que les choses évoluent dans le bon sens cette année !

Côté travaux, une réfection de la rue de la Forêt, entre la rue de la Ferme et la rue des Hortensias est prévue en 2022.

---

**Pour conclure**, tous ces travaux, tous ces dossiers, tous ces projets, passés ou à venir, ne pourraient pas aboutir sans l'implication de très nombreuses personnes qu'il m'est bien entendu impossible de remercier nommément.

Je tiens néanmoins à saluer **l'ensemble des élus du Conseil Municipal** qui s'investit énormément, ainsi que **les services municipaux, les agents métropolitains**, notamment ceux du **Pôle Erdre et Cens, les membres du CCAS et du Conseil des Sages**.

**Entreprises, associations, agriculteurs, commerçants et artisans** vous contribuez à faire de Sautron une ville dynamique et rayonnante, une ville où il fait bon vivre. Je vous remercie sincèrement de votre action au profit de notre territoire.

**Enfin, et surtout, je vous adresse à toutes et à tous mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année. Que 2022 soit source d'espoir et d'optimisme, qu'elle vous apporte une multitude de petits et grands moments de joie !**

**Prenez bien soin de vous et de vos proches.**

**Marie-Cécile GESSANT**